



## Pressemitteilung

Bergisch Gladbach, 05.01.2026

### **Ein Dach für den Frieden – Bergisch Gladbacher Verein hilft dem Kibbuz Nir Oz durch Verdoppelungsaktion der Bethe-Stiftung**

Seit dem 7. Oktober 2023 ist das Kibbuz Nir Oz im Süden Israels kein Paradies mehr. Beim Terrorangriff der Hamas wurde das friedliche Dorf fast vollständig zerstört. Die meisten Häuser liegen in Trümmern, viele Bewohner verloren ihr Leben oder ihre Angehörigen. Die Überlebenden leben seitdem als Flüchtlinge im eigenen Land.

Doch Nir Oz steht für mehr als nur Zerstörung. Seine Bewohner glaubten fest an ein friedliches Zusammenleben von Israelis und Palästinensern – und haben sich dafür engagiert. Aus tiefer Betroffenheit entstand in Bergisch Gladbach ein Verein, der den Überlebenden zur Seite steht.

#### **Hilfe, die ankommt und wirkt**

Der Verein hat bereits viel bewegt: Ein Garten in der provisorischen Unterkunft schenkt den Bewohnern ein Stück Normalität. Rund 60 Freiwillige aus dem Umfeld des Vereins waren bereits vor Ort im Einsatz. Durch Benefizkonzerte und Spendenaktionen konnten landwirtschaftliche Geräte angeschafft und die 18 Waisenkinder von Nir Oz unterstützt werden – Kinder, die den Terror überlebt haben und jetzt neue Hoffnung brauchen.

Einige Überlebende wissen fest, dass sie zurückkehren werden in ihren Kibbuz. Andere, vor allem Familien mit kleinen Kindern, können sich eine Rückkehr nach den traumatischen Erlebnissen nicht vorstellen. Viele zögern noch, weil es im zerstörten Kibbuz kaum Infrastruktur gibt, die Sicherheit und Hoffnung vermittelt.

#### **Das Gästehaus – ein Symbol der Solidarität**

Damit die Familien zurückkehren können, müssen die zerstörten Häuser wieder aufgebaut werden. Dafür werden Freiwillige aus aller Welt gebraucht – Menschen, die mit anpacken, helfen und Mut machen. Um sie unterzubringen, soll das Gästehaus des Kibbuz wiederaufgebaut werden. Es wird ein Ort der Begegnung, des Trostes und der Freundschaft – ein Zeichen dafür, dass das Leben stärker ist als Hass.

Der Baubeginn ist für Anfang 2026 geplant.

Ihr Ansprechpartner:

Petra Hemming  
Mobil 0170/3555968

Dr. Roman Salyutov  
Mobil 0177/1398268

Sitz des Vereins:  
Am Kuhlerbusch 17a,  
51469 Bergisch  
Gladbach

[www.bgl-niroz.de](http://www.bgl-niroz.de)





Doch ohne Ihre Hilfe ist dieses Vorhaben nicht möglich.

**Ihre Spende wird verdoppelt!**

Jede Spende ist ein Zeichen der Menschlichkeit und ein Schritt auf dem Weg zu Hoffnung und Heilung. Die Bethe-Stiftung verdoppelt jeden eingehenden Euro – Ihre Hilfe wirkt also doppelt. Gemeinsam können wir Großes bewirken und den Menschen von Nir Oz einen Ort geben, an dem Zukunft wachsen kann.

Spenden Sie jetzt und setzen Sie ein Zeichen: Gegen Terror. Für Frieden. Für die Zukunft.

**Solidaritätspartnerschaft Bergisch Gladbach - Nir Oz e. V.**

**IBAN: DE50 3706 2600 4048 2270 10**

**BIC: GENODED1PAF**

**Kreditinstitut: VR Bank eG Bergisch Gladbach-Leverkusen**

**Verwendungszweck: Gästehaus Nir Oz**